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Организация здравоохранения 

 

За 2023 год по нацпроекту «Здравоохранение» было освоено 97,9% выде-

ленных из бюджета средств, или 312,4 млрд руб. из 319 млрд руб., следует из но-

вого отчета Минфина. По большинству других нацпроектов уровень освоения 

средств превысил 99%. Самый высокий процент освоения в разрезе нацпроекта 

«Здравоохранение» зафиксирован у федпроектов «Обеспечение медицинских 

организаций системы здравоохранения квалифицированными кадрами», «Разви-

тие сети национальных медицинских исследовательских центров и внедрение 

инновационных медицинских технологий» и «Развитие экспорта медицинских 

услуг» (по 100%). Самый низкий объем расходования средств оказался у фед-

проекта «Создание единого цифрового контура в здравоохранении на основе 

единой государственной информационной системы здравоохранения» 

Шамардина, Л. Минздрав успел освоить до конца года 98% бюджета по 

нацпроекту «Здравоохранение» [Электронный ресурс] / Л. Шамардина.—

Электрон. текстовые дан. // Медвестник.—2024.—17 января.—

https://medvestnik.ru/content/news/Minzdrav-uspel-osvoit-do-konca-goda-98-budjeta-

po-nacproektu-Zdravoohranenie.html 

 

 

Фонд президентских грантов подвел 12 января итоги первого конкурса в 

2024 году. Оказалось, что по направлению «Охрана здоровья граждан и пропа-

ганда здорового образа жизни» самые крупные суммы получат НКО, реализую-

щие проекты в новых регионах. 

Несколько проектов-победителей намерены обеспечить протезами полу-

чивших ранения участников боевых действий. К примеру, фонд «Память поко-

лений» получит 28,8 млн руб. на оказание высокотехнологичной медицинской 

помощи – в частности, протезирование конечностей и направление на комплекс-

ную реабилитацию военнослужащих РФ, а также граждан ЛНР и ДНР. Протеза-

ми 40 ветеранов специальной военной операции (СВО) с ранениями верхних ко-
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нечностей планирует обеспечить и «Волгоградская медицинская палата» в рам-

ках проекта «Крылья надежды – героям СВО» — на это выделяется 14,8 млн 

руб. Более 18 млн руб. получит проект «Народная дружина», направленный на 

популяризацию спорта и здорового образа жизни в новых регионах. 

Шамардина, Л. Крупнейшие президентские гранты в сфере здравоохране-

ния получили связанные с СВО проекты [Электронный ресурс] / Л. Шамардина. 

- Электрон. текстовые дан. // Медвестник.—2023.—15 января.—

https://medvestnik.ru/content/news/Krupneishie-prezidentskie-granty-v-sfere-

zdravoohraneniya-poluchili-svyazannye-s-SVO-proekty.html 

 

 

Фармкомпания «Герофарм» поставила на российский рынок порядка 250 

тыс. упаковок отечественного аналога датского средства от диабета «Оземпик». 

Отечественное лекарство «Семавик» можно получить в большинстве регионов 

страны, в том числе и в Приволжском федеральном округе 

В декабре 2023 года правительство РФ разрешило отечественным компа-

ниям «Герофарм» и «Промомед» по 31 декабря 2024 года выпускать аналоги 

«Оземпика» без согласия зарубежного правообладателя. Генеральный директор 

предприятия Петр Родионов говорил, что выдача принудительной лицензии поз-

волит «Герофарму» в законном порядке обеспечивать пациентов необходимым 

препаратом. 

Напомним, Росздравнадзор в конце марта 2023 года сообщил, что компа-

ния-производитель «Оземпика» планирует прекратить поставки лекарственного 

препарата в Россию. В конце июня 2023-го «Герофарм» получил разрешение на 

клинические исследования отечественного аналога. В начале октября прошлого 

года российский препарат «Семавик» зарегистрировали. 

В Россию завезли аналог датского препарата от диабета [Электронный 

ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2024.—15 января.—

https://www.business-gazeta.ru/news/619950 
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Здравоохранение Республики Татарстан 

 

18 января 2024 года состоялось итоговое расширенное заседание коллегии 

органов и учреждений Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав по-

требителей и благополучия человека по Республике Татарстан. 

Коллегия проведена в смешанном формате на площадке ФГАУ «Учебно-

методический центр» Федеральной антимонопольной службы. 

С основным докладом на коллегии выступила руководитель Управления 

Марина Патяшина. 

Она представила подробный анализ санитарно-эпидемиологической ситу-

ации в 2023 году. Докладчик отметила, что достигнутые результаты стали воз-

можны благодаря принимаемым Управлением мерам и поддержке со стороны 

руководства Роспотребнадзора, Раиса Республики Татарстан, Правительства 

Республики Татарстан, а также слаженной работе всех заинтересованных ве-

домств. 

Продолжение реализации мер, направленных на снижение инфекционной 

заболеваемости в республике, обеспечило устойчивую эпидемиологическую об-

становку в Республике Татарстан. 

Отмечено превышение уровня заболеваемости по сравнению с 2022 годом 

по 26 инфекциям, в том числе наиболее значительное -  по кори в 147 раз, по ко-

клюшу в 137 раз, по гриппу в 4,5 раза, хроническому гепатиту С на 79%, норо-

вирусной инфекцией на 21%, геморрагической лихорадкой с почечным синдро-

мом (ГЛПС) на 16%. 

Превышение среднемноголетнего уровня (СМУ) зафиксировано по 25 но-

зологическим формам, в том числе наиболее значительное по кори в 20,2 раза, 
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коклюшу в 10,3 раза, гриппу в 8,8 раз, хроническому вирусному гепатиту С на 

37%, норовирусной инфекции в 2,9 раза, ГЛПС на 33%, 

В связи с осложнением эпидемиологической ситуации по кори в рамках 

подчищающей иммунизации привито 21 130 человек, из них 5430 детей, 12 130 

мигрантов, выполнение плана составило 100%. В очагах кори по эпидемическим 

показаниям привито 3075 контактных лиц или 77% от подлежащих. 

Выполнение годового плана иммунизации населения республики в рамках 

национального календаря профилактических прививок составило 93,6%. Пере-

смотрено 63,8% отказов от профилактических прививок (2022 г. – 49%). 

Против гриппа привито более 1 миллиона 800 тысяч человек или 47% 

населения, охват групп риска в целом составил 62%. 

Всего зарегистрировано 14 групповых очагов с числом пострадавших 128 

человек, что в 2 раза меньше прошлого года. 

Более половины очагов (57%) связаны с употреблением недоброкаче-

ственной пищевой продукции вследствие допущенных больными сотрудниками 

нарушений санитарных требований при приготовлении и хранении пищи, а так-

же несоблюдение ими правил личной гигиены. 

Отдельно Марина Патяшина остановилась на проблемах по профилактике 

профессионального заражения бруцеллезом и ВИЧ-инфекций. 

Об итоговой коллегии Управления Роспотребнадзора по Республике Та-

тарстан [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—

2024.—18 января.—https://kazan.bezformata.com/listnews/rospotrebnadzora-po-

respublike-tatarstan/126647409/ 

 

 

В Татарстане официально зарегистрировано 15 708 ВИЧ-инфицированных. 

Об этом на коллегии Роспотребнадзора по республике заявила глава управления 

Марина Патяшина. «Количество больных ВИЧ-инфекцией в  республике не 

уменьшается», — сообщила она в ходе доклада. По словам Патяшиной, в насто-

ящее время серьезный риск заболевания приходится на  медработников и  паци-
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ентов больниц. В 2023 году в медицинских учреждениях зафиксировали 249 

«аварийных» ситуаций при оказании медицинской помощи ВИЧ-

инфицированным, что в 1,5 раза больше, чем в 2022-м. «Почти 60% пациентов 

после „аварийной“ ситуации как потенциальные источники не  были обследова-

ны на ВИЧ, а 15 медицинских работников вообще отказались от  профилактики 

заражения ВИЧ после случившейся с ними «аварийной» ситуации», — отметила 

Патяшина. Среди больниц, где зафиксировали такие случаи, оказались Муслю-

мовская, Аксубаевская, Мамадышская, Нурлатская, Елабужская и  Новошеш-

минская ЦРБ, а также республиканский наркологический диспансер, горбольни-

цы №7 и 11 в Казани 

В Татарстане не уменьшается количество ВИЧ-инфицированных [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // inkazan.ru.—2024.—18 января.—

https://inkazan.ru/news/2024-01-18/v-tatarstane-ne-umenshaetsya-kolichestvo-vich-

infitsirovannyh-3155875 

 

 

Елабужская ЦРБ подвела итоги 2023 года. Сразу несколько объектов здра-

воохранения преобразились в минувшем сезоне. Так, осуществили капитальный 

ремонт входной группы филиала детской поликлиники на ул. Марджани, д.28. 

После обновления она стала комфортнее –  соответствует параметрам програм-

мы «Доступная среда». Был проведен капитальный ремонт здания - заменили 

линолеум, отремонтировали кабинеты в самой детской поликлиники. Работы 

выполнялись по программе «Модернизация первичного звена здравоохранения» 

Нацпроекта «Здравоохранение». Средства выделены из федерального бюджета. 

Поменяла свой облик поликлиника Елабужской ЦРБ – фасад утеплили и облице-

вали. Средства на ремонт, а это 26 миллионов рублей были выделены республи-

ке из федеральной казны. Ремонт фасада поликлиники осуществляется в рамках 

программы «Модернизация первичного звена объектов здравоохранения». Об 

этом сообщает пресс-служба Елабужской ЦРБ. Самым масштабным объектом – 

стало инфекционное отделение. Здание инфекционного отделения Елабужской 
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ЦРБ построено в 1975 году. И почти за полвека со дня своего открытия здесь 

лишь раз проводился частичный капитальный ремонт: в 2004 году. На капиталь-

ный ремонт всего инфекционного отделения и его оснащение новым медицин-

ским оборудованием заложена сумма в 46 млн. рублей. Средства были выделены 

из республиканской казны. В этом году больница пополнилась новым оборудо-

ванием. В сосудистом центре появились противопролежневые системы, трена-

жеры для восстановления равновесия, увеличения силы и объема в суставах ко-

нечностей, оборудование для восстановления мышечной силы мелких мышц, 

кинезотерапии, аппараты для роботизированной механотерапии верхних и ниж-

них конечностей, магнитотерапевтический, ультразвуковой и электромиостиму-

ляционный аппараты, комплекты мягких модулей. Новый ультразвуковой аппа-

рат для исследования сердца и сосудов позволяет качественно и своевременно 

проводить диагностику пациентам с патологиями сердечно-сосудистой системы. 

Первичная система пополнилась аппаратом ультразвуковой диагностики, авто-

матическими дефибрилляторами. Все это оборудование удалось получить также 

в рамках реализации национального проекта «Здравоохранение». Не медицин-

ское оборудование (оргтехника, отопительный котел, дизельное топливо и дру-

гое) были переданы Елабужской ЦРБ от меценатов. Команда Елабужской ЦРБ в 

2023 году пополнилась новыми кадрами. Это 30 врачей разного профиля, среди 

них 8 молодых специалистов. В ушедшем году впервые за 10 лет городская по-

ликлиника выполнила план диспансеризации более чем на 100%. Обследование 

прошли 21537 человек, профосмотры 5059 человек. Елабужский сосудистый 

центр вошел в рейтинг лучших СЦ в Татарстане. 

Елабужская ЦРБ подвела итоги 2023 года [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2024.—17 января.—

https://elabuga.bezformata.com/listnews/elabuzhskaya-tcrb-podvela-itogi/126569918/ 

 

 

В НЦРМБ внедрили браслеты с QR-кодом и электронные медицинские 

карты. Нововведения стали частью единой информационной системы ТАТМИС, 
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которую ввели в промышленное тестирование. Накануне министр здравоохране-

ния Татарстана Марсель Миннуллин и мэр Нижнекамска Рамиль Муллин лично 

оценили работу врачей в рамках нового информационного продукта. Во время 

своего визита министр здравоохранения побывал в травматологическом и невро-

логическом отделениях больницы и посмотрел, как в электронном формате пе-

редаются данные об обследовании пациентов внутри отделений. Марсель Мин-

нуллин поставил новые задачи разработчикам информационной системы и руко-

водителям здравоохранения. Им необходимо до начала февраля окончательно 

запустить продукт по всей территории НЦРМБ. ТАТМИС – это программа, ко-

торая нацелена на то, чтобы объединить информацию со всех лечебных учре-

ждений Татарстана в одну единую базу. Вся информация о пациентах будет хра-

ниться в одном месте. Таким образом, в будущем в любом городе республики 

медицинский работник будет знать все о пациенте, который пришел к нему на 

прием 

Браслеты с QR-кодом и электронные медкарты: в нижнекамской больни-

це внедряют новую информационную систему [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2024.—16 января.—

https://nijnekamsk.bezformata.com/listnews/brasleti-s-qr-kodom-i-

elektronnie/126539390/ 

 

 

В Нижнекамске в этом году начнется строительство новой детской поли-

клиники — филиала ГАУЗ «Детская городская больница с перинатальным цен-

тром №3». Она появится в 35А микрорайоне. Об этом на деловом понедельнике 

сообщил руководитель исполкома Нижнекамского района Роман Булатов. По 

словам спикера, проектная мощность новой детской поликлиники составит 200 

посещений в сутки. Объем финансирования составит 364,5 млн рублей. Охват 

населения — 20 тыс. детей. Кроме того, на этот год запланировано завершение 

капитального ремонта главного корпуса ГАУЗ «Детская городская больница с 

перинатальным центром» на улице Менделеева. Объем финансирования — 282 



9 
 
млн рублей. Помимо этого, идет поэтапная, до 2026 года, модернизация матери-

ально-технической базы Нижнекамской центральной многопрофильной больни-

цы на улице Ахтубинская. Объем финансирования составит в общей сложности 

426,49 млн рублей. Запланирован капитальный ремонт Камско-Полянской рай-

онной больницы за 38,5 млн рублей. «В целом в рамках реализации стратегии 

развития здравоохранения Нижнекамского муниципального района до 2026 года 

планируется полностью модернизировать материально-техническую базу и кад-

ровый потенциал медицины», — заключил руководитель исполкома. 

В Нижнекамске начнется строительство новой детской поликлиники за 

365 млн рублей [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ.—2024.—15 января.—https://www.tatar-inform.ru/news/v-niznekamske-

nacnetsya-stroitelstvo-novoi-detskoi-polikliniki-za-365-mln-rublei-5932283 

 

 

Минтруд РФ одобрил предложение властей Республики Татарстан постро-

ить психоневрологический интернат в Зеленодольске. На проект из федерально-

го бюджета будет выделено 500 млн рублей. 

Дом-интернат для инвалидов рассчитан на 120 мест, предварительный 

срок окончания строительства – 2026-2027 годы. Учреждение будет обеспечи-

вать социальную поддержку людей с ограниченными возможностями, также там 

будут проводить реабилитационные мероприятия. 

Сейчас, по данным Минтруда региона, в Татарстане функционирует шесть 

домов-интернатов для граждан, имеющих психические расстройства. 

Учреждения подобного типа в регионах строят и по программам государ-

ственно-частного партнерства (ГЧП). Так, в сентябре 2022 года было объявлено 

о начале реализации в Тамбовской области проекта возведения социального 

комплекса для пожилых и инвалидов «Серебряная долина» за 919,8 млн рублей 

на основе концессионного соглашения с ООО «УК «Маяк». На строительство 

компания направила 220,9 млн рублей, за что получила право собственности на 

объект до 2037 года. 
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В Татарстане за 500 млн рублей построят психоневрологический интер-

нат [Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Vademecum. – 2024.—

15 января.—https://vademec.ru/news/2024/01/12/v-tatarstane-za-500-mln-rubley-

postroyat-psikhonevrologicheskiy-internat/ 

 

 

В Республиканской клинической больнице Татарстана впервые провели 

аутотрансплантацию костного мозга двум пациентам с миеломой, сообщает 

пресс-служба клиники. Аутотрансплантация костного мозга входит в стандарты 

оказания медицинской помощи при лимфомах, множественной миеломе и ауто-

имунных заболеваниях. На сегодня подобную процедуру делают в клиниках 

Москвы, Санкт-Петербург, Самаре, Кирова, Екатеринбурга и Иркутска. 

«Мы очень долго готовились к этому сложному событию. Для проведения 

аутотрансплантации пациенты тоже проходят отбор. Возможность процедуры 

зависит от двух факторов: во-первых, пациент должен выдержать высокодозную 

химеотерапию, во-вторых, собранных клеток должно хватить для восстановле-

ния. Если оба этих условия выполняются, то мы проводим процедуру», — доба-

вил врач. 

Первые пациенты из Нижнекамска и Арска чувствуют себя удовлетвори-

тельно и уже готовятся к выписке из больницы. 

Врачи РКБ впервые в Татарстане пересадили пациенту собственные 

стволовые клетки [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Меди-

цинская практика.—2024.—12 января.—https://mfvt.ru/vrachi-rkb-vpervye-v-

tatarstane-peresadili-pacienty-sobstvennye-stvolovye-kletki/  

 

 

В Татарстане врачей принуждают вступать в ассоциацию медицинских ра-

ботников РТ и ежегодно перечислять в организацию членские взносы. Несоглас-

ных будут вызывать к главврачу «для личного разговора». Документ с такими 

формулировками, а также комментарием одного из медработников республики 

https://mfvt.ru/vrachi-rkb-vpervye-v-tatarstane-peresadili-pacienty-sobstvennye-stvolovye-kletki/
https://mfvt.ru/vrachi-rkb-vpervye-v-tatarstane-peresadili-pacienty-sobstvennye-stvolovye-kletki/
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опубликовали накануне в телеграм-канале, связанном с журналисткой Ксенией 

Собчак, «Осторожно, новости». В сообщении говорится, что соответствующие 

заявления врачам раздали около месяца назад. При этом в минздраве РТ «БИЗ-

НЕС Online» рассказали, что вступление в ассоциацию является добровольным, 

а руководители медучреждений лишь информируют о деятельности организа-

ции. Представители министерства также добавили, что между ассоциацией и од-

ной из крупных страховых компаний подписан договор коллективной ответ-

ственности. Кроме того, работники при необходимости будут обеспечены юри-

дической поддержкой. «Регулярно проводятся собрания ассоциации, на которых 

с медицинскими работниками обсуждаются результаты работы за отчетный пе-

риод и проводятся голосования для определения приоритетов дальнейшей рабо-

ты», — заявили в ведомстве. Отметим, что на опубликованных в телеграм-

канале «Осторожно, новости» документах в качестве руководителя организации 

значится экс-начальник Росздравнадзора РФ по РТ Любовь Шайхутдинова. Она 

покинула ведомство в декабре прошлого года 

Минздрав РТ ответил на новость из телеграм-канала Собчак о принуди-

тельном привлечении врачей в ассоциацию медработников [Электронный ре-

сурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2024.—17 января.—

https://www.business-gazeta.ru/news/620114 

 

 

В Аксубаевском районном суде Республики Татарстан рассмотрено дело 

об административном правонарушении в отношении Государственного авто-

номного учреждения здравоохранения «Аксубаевская центральная районная 

больница». В своем решении суд указал, что в ходе проведенной Территориаль-

ным отделом Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Республике Татарстан (Татарстан) в 

Нурлатском, Аксубаевском, Алексеевском, Черемшанском районах плановой 

выездной проверки установлено, что Государственным автономным учреждени-

ем здравоохранения «Аксубаевская центральная районная больница» допущены 
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нарушения требований санитарно-эпидемиологического законодательства при 

эксплуатации здания Октябрьского фельдшерско-акушерского пункта ГАУЗ 

«Аксубаевская центральная районная больница», создающими реальную угрозу 

жизни и здоровью граждан. Оценив представленные доказательства, суд признал 

Государственное автономное учреждение здравоохранения «Аксубаевская цен-

тральная районная больница» виновным в совершении административного пра-

вонарушения, предусмотренного статьей 6.4 КоАП РФ и назначил наказание в 

виде административного приостановления деятельности Октябрьского фельд-

шерско-акушерского пункта ГАУЗ «Аксубаевская центральная районная боль-

ница» сроком на 90 суток. Постановление не вступило в законную силу.  

В связи с нарушением санитарно-эпидемиологического законодательства 

приостановлена деятельность ФАП [Электронный ресурс].—Электрон. тек-

стовые дан. // Безформата.—2024.—17 января.—

https://aksubaevo.bezformata.com/listnews/sanitarno-

epidemiologicheskogo/126570167/ 

 

 

Акушер-гинеколог Алсу Аглямова, которую накануне в соцсетях и ряде 

СМИ обвинили в гибели нерожденного ребенка в Лениногорске, готовит иск о 

клевете. Об этом женщина рассказала в разговоре с корреспондентом «БИЗНЕС 

Online». Также ситуацию прокомментировала пресс-служба минздрава РТ. Ранее 

в соцсетях и ряде СМИ появилась информация о том, что в роддоме Лениногор-

ска 10 января случилась трагедия — 22-летняя беременная девушка поступила в 

больницу, а акушер якобы три часа не оказывала ей помощь. В результате у па-

циентки произошла отслойка плаценты, а ребенок погиб. Аглямова заявила, что 

эти сообщения — вранье и месть главврача Альметьевской детской городской 

больницы с перинатальным центром (ДГБ с ПЦ). «Это месть главного врача 

Альметьевской ДГБ с ПЦ, готовим иск по поводу клеветы… Лениногорский 

главный врач полностью меня поддерживает, у нас были недопонимания с глав-

ным врачом Альметьевской ДГБ с ПЦ, в котором я до сих пор работаю, им это 
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не нравится», — указала Аглямова. В пресс-службе минздрава РТ заявили, что 

проводят по данному случаю проверку. Там же рассказали, что 22-летнюю де-

вушку госпитализировали в РКБ. «Ей оказывается вся необходимая медицинская 

помощь в полном объеме, состояние удовлетворительное», — добавили в ведом-

стве. Прокуратура Лениногорска проверяет информацию о ненадлежащем ока-

зании медпомощи беременной женщине. Такое поручение дал прокурор Татар-

стана Альберт Суяргулов. «Ведомство с привлечением специалистов Рос-

здравнадзора проверит сведения о нарушениях прав пациентки и даст правовую 

оценку действиям (бездействию) ответственных медработников. В случае выяв-

ления нарушений будут приняты меры прокурорского реагирования», — отме-

тил старший помощник прокурора РТ по взаимодействию со СМИ Руслан Гали-

ев. 

Акушерка из Лениногорска, которую обвинили в гибели нерожденного ре-

бенка, готовит иск о клевете. Ситуацию прокомментировал минздрав РТ 

[Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2024.—16 

января.—https://m.business-gazeta.ru/news/620038 


